

Festrede zur 600-Jahrfeier der Schützengilde Luckenwalde v. 1425 eV

*Liebe Schützenschwestern und Schützenbrüder,
liebe Gäste, Freunde und Unterstützer der Schützengilde, sehr geehrte Damen und Herren*

heute stehen wir hier – in einem Moment, der weit mehr ist als ein bloßes Jubiläum. Heute feiern wir 600 Jahre gelebte Tradition, 600 Jahre Gemeinschaft, Verantwortung und Ehrenamt. Heute feiern wir 600 Jahre **Schützengilde Luckenwalde**.

Ich darf Sie alle herzlich willkommen heißen – und Ihnen zunächst meinen tiefen Respekt und meine Glückwünsche aussprechen: Ein Verein, der ein halbes Jahrtausend und noch einmal ein ganzes Jahrhundert überdauert hat, ist nichts weniger als ein lebendiges Denkmal unserer Geschichte.

Ein Blick zurück – die Anfänge

Gegründet im Jahr **1425**, war die Schützengilde Luckenwalde ursprünglich ein Zusammenschluss von Bürgern, die Verantwortung übernahmen. Sie standen nicht nur für den Schutz der Stadt und ihrer Bewohner, sondern auch für Ordnung, Zusammenhalt und das soziale Gefüge. Ihre Waffen waren nicht nur Pfeil und Bogen oder später das Gewehr – es war vor allem der Gemeinsinn.

Im Mittelalter bedeutete eine Gilde mehr als heute ein Verein. Sie war ein Bollwerk gegen Willkür, ein Garant für Sicherheit, aber auch ein Hort der Geselligkeit. Und auch wenn sich die Waffen und Uniformen im Laufe der Jahrhunderte verändert haben – die Grundidee ist bis heute dieselbe geblieben: **Verantwortung übernehmen – gemeinsam**.

Stürme der Geschichte

Unsere Gilde hat Zeiten erlebt, in denen es alles andere als selbstverständlich war, sich zu versammeln, Traditionen zu pflegen oder Brauchtum offen zu leben. Die Wirren der Reformation, die Schrecken des Dreißigjährigen Kriegs, die Napoleonischen Kriege, zwei Weltkriege, die Teilung Deutschlands, die Wende – all das hat auch unsere Schützengilde geprägt.

Doch sie blieb bestehen; wurde zweimal wiederbestätigt. Mal in der Öffentlichkeit sichtbar, mal im Verborgenen. Immer getragen von Menschen, die nicht losließen – nicht an den alten Werten, sondern an einem lebendigen Ideal: dem Ideal von Gemeinschaft, Verantwortung und Zusammenhalt.

Die Gilde heute

Heute sind wir natürlich kein bewaffneter Schutzbund mehr. Und doch leisten wir Schutz – **Schutz für Tradition, für Gemeinschaft, für unser kulturelles Erbe**.

Die Schützengilde Luckenwalde ist ein Ort der Begegnung, des sportlichen Wettstreits, der generationsübergreifenden Freundschaft. Hier treffen sich Jung und Alt, Erfahrene und Neugierige, Menschen mit unterschiedlichsten Lebenswegen – und alle eint die Liebe zum Schießsport, zur Geselligkeit und zur Geschichte.

Was uns besonders stolz macht: Wir sind nicht nur Traditionsbewahrer, wir sind auch Gestalter. Mit unserem Engagement im Jugendbereich, bei Veranstaltungen in der Stadt, mit unserer Offenheit für neue Mitglieder und Ideen zeigen wir, dass 600 Jahre Geschichte nicht nur bedeuten, auf Vergangenes zurückzublicken – sondern **mit Erfahrung in die Zukunft zu gehen**.

Worte des Dankes

Ein solches Jubiläum ist auch ein Moment des Innehaltens. Und ein Moment des Dankes.

- **Danke** an alle Mitglieder, die Woche für Woche dabei sind, trainieren, organisieren, mit anpacken.
- **Danke** an die vielen Ehrenamtlichen – vom Vorstand bis zur Jugendbetreuung –, die ihre Freizeit für das große Ganze einsetzen.
- **Danke** an unsere Familien, Partnerinnen und Partner – für Geduld, Verständnis und Rückhalt.
- **Danke** an alle befreundeten Schützengilden für die Freundschaft und die gegenseitige Unterstützung
- **Danke** an die Stadt Luckenwalde und ihre Vertreterinnen und Vertreter, für die langjährige Unterstützung und Partnerschaft.

Und natürlich: **Danke an unsere Vorgängerinnen und Vorgänger** – die über Jahrhunderte hinweg die Flamme am Brennen hielten, oft in schwierigen Zeiten. Ohne sie wären wir heute nicht hier.

Der Blick nach vorn

Was bedeutet es, im Jahr 2025 eine 600 Jahre alte Schützengilde zu sein?

Es bedeutet, dass wir eine Verantwortung tragen – für die Weitergabe unseres Erbes, für die Gestaltung unserer Gemeinschaft und für ein Miteinander, das über Generationen hinweg funktioniert.

Unsere Aufgabe ist es, offen zu bleiben. Offen für neue Mitglieder. Offen für Veränderungen. Offen für all jene, die Gemeinschaft suchen und bereit sind, sich einzubringen.

Denn wir wissen: Nur wer weiß, woher er kommt, kann sicher gehen, wohin er will.

Schlussworte

Liebe Freunde der Schützengilde,
600 Jahre sind kein Schlusspunkt – sie sind ein Meilenstein. Ein Grund zu feiern, zu danken und neu zu beginnen.

Lassen Sie uns diesen Tag gemeinsam genießen, als Fest der Erinnerung – und als Auftakt für die nächsten Kapitel unserer gemeinsamen Geschichte.

In diesem Sinne: Ein dreifaches „Gut Schuss!“
Und ein Hoch auf 600 Jahre **Schützengilde Luckenwalde!**

Vielen Dank.